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会 議 録（要 約） 

日 時 令和元年５月２０日（月）  午後２時４５分から 

会 議 名 南関版コンパクトシティ構想策定委員会会議（第１回） 

出 席 者 

職 ・ 氏 名 
委員・南関町 別紙委員名簿のとおり 

場 所 南関町役場 第 1会議室 

（内 容）  

次第 1.委嘱状交付 2.開会 3.町長挨拶 4.委員紹介 5.委員長・副委員長選任 6.委員長挨拶 

  委嘱状交付後、委員長、副委員長の選出があり、委員長に有明工業高等専門学校創造工学

科准教授の加藤浩司委員、副委員長に崇城大学工学部建築学科教授の西郷正浩委員が互選

により選出された。また、選出後には町長から委員長へ構想策定の提言依頼がなされた。 

 7.議題 

（１）委員会の目的について （事務局）委員会設置要綱により説明。 

（２）南関版コンパクトシティ構想策定スケジュール（案）について 

  （事務局）まず住民アンケートを行い、その結果を持って構想の構成案づくり、素案づくりを行

います。構想の策定日は令和３年の1月を一応の予定としています。 

→庁舎がオープンするのが令和2年9月予定と聞いている。それに併せて発表するのが一番良い

と思う。 

→（事務局）確かにそのとおりですが、町の長期的かつまちづくりを網羅した計画となりますので、

スケジュールとしてはこれでも短いと考えています。但し、1月を策定時期としていますが、その計

画を後ろにずらすことは可能と考えています。 

→庁舎の建設後に委員会で視察を行い、現地を確認することは重要だと考える。 

→（事務局）その時期に視察の計画を考えたいと思います。また、委員長には町内を可能な時期

にご案内したいと考えています。 

（３）住民アンケート調査（案）について 

（事務局） 住民基本台帳より、年齢階層に応じた1000名（町在住の20歳以上の方）を無作為

抽出し、郵送にて送付・回収します。なお統計学上、人口10,000人の町では385件のアンケート

回収があればデータとして信頼に値します。 

→10代からの意見も必要と考える。また、中学生に対しても調査が必要と思う。その場合、中学生

ではこの設問内容では回答しづらい点もある。 

→中学生のアンケート回収率が高く、意見が偏ってしまうのも問題ではないか。 

→（事務局）中学生へのアンケートに関しては町の教育委員会を通じて中学校へご協力いただく

ように話をしていきます。また、中学生向けのアンケートで質問がそぐわないところは設問を削除

して対応します。集計に関してですが、一般のアンケート回答者とは別に集計をします。 

→【委員了承】 

→最終的なアンケート回収率は、難しいとは思うが町の人口分布と同じようになるのが理想と思

う。若い世代の回収率が低いのであれば、その世代への送付数は多めにするなどしたらどうか。 
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→（事務局）それでは、アンケートの送付先は、18歳～29歳200名、30代200名、40代200名、50代

100名、60代100名、70代100名、80代100名で合計1000通とします。 

→アンケートは紙ベースだけなのか。若い世代の方たちはネット上で答える方が回収率・集計方

法の便利さを考えるとそういった方法もあると思うが。 

→（事務局）今回は紙ベースを考えています。これからアンケートのためのシステム構築を行う予

算措置を取ることは難しく、またアンケート時期がさらに遅れることになります。 

→アンケートの問題だけではないが、ここで言う「コンパクトシティ」の前提条件を委員会で共有し

ておきたい。町長の挨拶に社会福祉協議会や図書館などのお話もあった。コンパクトシティ構想

と町の他の計画との関係などを示してほしい。 

→（委員長）まずアンケートの量に関してだが、多くてA3の両面までとすべきと思う。そのイメージ

で委員の皆さんにはよろしくお願いしたい。 

→設問⑧と⑭は内容が似ている。また、㉑と㉔も似ているので整理できないか。また、設問⑮のよ

うに5段階評価方式にする方が、現状の3つに○を付ける方式よりも沢山の意見が聞けるし答えや

すい。 

→設問について、聞き方が2つあると思う。町や生活する上での現状を聞きたいのか、中心部のこ

とを具体的に聞いていくのか。 

具体的に聞いていた方が、後の計画にも反映しやすいと考える。 

→（委員長）その他、町の様々な地域を点検し，各地域の魅力や可能性を発掘する作業も必要と

考える。 

→（事務局）事務局案に、具体的な設問を２，３加えたところで再度次回の会議でお示ししたいと

思います。 

→構成を、１．あなた自身のこと、２．あなたの住まいのことと住んでいる地域の魅力について、３．

町の中心部へのアクセス等についての3項目でまとめればよいと思う。 

→うから館の今後については具体的に聞いた方が良いと思う。 

→（事務局）関町に新庁舎が建ち、行政施設が集まる方向ではあるが、そこだけに集中するので

なく、全町的にアンケートの質問項目は設けていくべきだと考えています。 

→（事務局）事務局でアンケートのたたき台を作成し、委員長の決裁を受け皆様にアンケート案を

送付します。 

次回委員会予定 

     令和元年 7月 1日（月）午後 2時 30分～役場第１会議室 

閉会  
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第１回 南関版コンパクトシティ構想策定委員会次第 

               令和元年 5月 20日（月） 

                    午後 2時 45分～ 

                    役場第１会議室 

１ 委嘱状交付 

２ 開会      

３ 町長挨拶 

４ 委員紹介 

５ 委員長・副委員長選任 

６ 委員長挨拶 

７ 議  題 

１） 委員会の目的について 

２） 南関版コンパクトシティ構想策定スケジュール（案）について 

３） 住民アンケート調査（案）について 

４） その他 

８ 次回の日程について 

日時：   年  月  日（ ）  時  分～  時  分 

 

 

８ 閉  会       
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別紙 

南関版コンパクトシティ構想策定委員 

（任期 ： 令和元年 5月 20日から町長への提言まで） 

 
 氏  名 住  所  （事業所所在地） 備  考 

1 加藤
か と う

 浩司
こ う じ

 大牟田市 有明工業高等専門学校 

2 西郷
さいごう

 正浩
まさひろ

 熊本市 崇城大学 

3 北原
きたはら

 秀樹
ひでき

 南関町大字関町 区長会代表 

4 黒田
く ろ だ

 則行
のりゆき

 南関町大字四ツ原 区長会代表 

5 北原
きたはら

 浩一郎
こういちろう

 南関町大字関町 商店街代表 

6 立
た ち

山
やま

 比呂志
ひ ろ し

 南関町大字豊永 町議会議員 

7 中村
なかむら

 正雄
ま さ お

 南関町大字関町 町議会議員 

8 猿渡
さるわたり

 幹夫
みきお

 南関町大字久重 一般公募 

9 山下
やました

 美紀
み き

 南関町大字豊永 一般公募 

10 西田
に し だ

 由実
ゆ み

 南関町大字上坂下 一般公募 

事務局 雪野
ゆきの

 栄二
えいじ

 南関町副町長 
 

事務局 坂田
さかた

 浩之
ひろゆき

 まちづくり課課長 
 

事務局 髙木
たかき

 正臣
まさおみ

 まちづくり課課長補佐 
 

事務局 大森 敏和
おおもり  としかず

 まちづくり課企画振興係長 
 

 


